



Si l'on demande aux forestiers, aux propriétaires fonciers et aux associations agricoles quels sont les plus grands problèmes causés par les propriétaires de chien, ils répondent en premier lieu, les sacs de crottes remplis, suivis par les crottes de chien laissées à l'air libre.

Des sacs de toutes les couleurs fleurissent dans les bois et dans les champs

Le printemps arrive et avec lui des taches de couleurs vives éclosent en bordure des forêts et dans les champs. Les perce-neige, les primevères et les crocus pointent le bout de leur nez avec leurs couleurs et leurs parfums pour notre plus grand bonheur. Cependant, ici ou là, on remarque des taches de couleur moins réjouissantes et moins odorantes qui apparaissent quand la neige qui les recouvrait a disparu.

La plupart des promenades avec les chiens en dehors de son quartier d'habitation nous mènent d'une place de parc à l'autre où l'on trouve souvent un Robidog. Nos chiens ont pour habitude de se soulager seulement au cours de la promenade, quand la digestion est suffisamment stimulée par le mouvement. S'il n'y a pas de Robidog à cet endroit et que l'on revient par le même chemin en passant à l'endroit où le chien a fait ses besoins, on est alors souvent tenté de laisser le petit sac de crottes pour le retour.

Pendant des décennies ils continueront de fleurir

C'est souvent la raison pour laquelle les petits sacs de plastique colorés avec leur contenu sont visibles au bord des chemins. Il ne faut évidemment pas oublier de les ramasser en rentrant. Car abandonner les sacs de crottes dans la forêt, sur un champ, dans un buisson ou même sur la propriété du voisin équivaut à une double peine pour l'environnement. D'une part, il faut des décennies pour éliminer le plastique et, d'autre part, après leur destruction, les microparticules partent dans le réseau d'eau, puis dans l'eau potable, pour finir dans la mer. Dans ce cas, même les sacs en plastique biodégradables ne sont d'aucune aide car s'ils n'ont plus rien à voir avec le plastique, ils sont considérés comme dégradés et peuvent porter le label correspondant. Malgré tout, il peut encore être présent sous forme de petites particules de plastique invisibles à l'œil nu. Les petits sacs sans plus du tout de plastique sont préférables.

Laisser les crottes à l'air libre n'est pas non plus optimal

Là on pourrait imaginer qu'il serait alors plus intelligent de laisser les crottes là où le chien les a déposées. Cette façon de faire est doublement préjudiciable pour les propriétaires de chien. D'une part, en laissant les crottes à l'air libre, le danger d'infection pour nos propres compagnons à quatre pattes augmente, ce qui se répercute sur les frais de prévention et de vétérinaire, sans parler des risques pour la santé des enfants, du gibier et des animaux de rente. D'autre part, nous perdrons le peu de bonne volonté des non-détenteurs de chiens à notre égard.

Plus de 405 millions de crottes de chien par année

Si chaque propriétaire des 556'812 chiens enregistrés en Suisse abandonnaient les déjections, cela équivaldrait à 1'113'624 de crottes par jour. Par semaine on obtiendrait 7'795'368 crottes, par mois 33'408'720 crottes et par année 405'359'136 crottes. Naturellement après le premier mois, la moitié des crottes se serait décomposée, mais il n'en reste pas moins que ce sont des chiffres qui sont effrayants.

Janvier 2023 a mal commencé

En janvier, aussi bien en Allemagne qu'en Suisse, on parle en de nombreux endroits des crottes de chien qui font la une des journaux et dans les médias sociaux aussi on se plaint beaucoup des crottes abandonnées sur les chemins, à l'intérieur et à l'extérieur des agglomérations, dans les rues des quartiers, sur les places de jeux et dans les espaces verts. «Règles de conduite pour les propriétaires de chien» est un thème central à paraître dans le prochain numéro de «Hunde». Si l'on demande aux forestiers, aux propriétaires fonciers et aux associations agricoles, quels sont les problèmes principaux provoqués par les propriétaires de chien, les sacs de crottes figurent à la première place, suivis par les crottes laissées à l'air libre.

Détourner le regard n'est pas non plus une bonne chose

Même si l'on court le risque de se faire regarder de travers si l'on fait remarquer à un propriétaire de chien qu'il a oublié de ramasser les crottes de son chien, il ne faut pas non plus détourner le regard. Il n'est certes pas agréable de prendre avec soi les sacs oubliés par d'autres propriétaires jusqu'au prochain Robidog, cela peut quand même aider, car moins il y aura de non-propriétaires de chien qui marchent dans une crotte moins il y aura d'agriculteurs et de forestiers qui s'énerveront de devoir enlever des crottes jetés dans la nature, plus il y aura de non-propriétaires de chien qui se montreront bienveillants à notre égard et cela en vaut vraiment la peine.

Règles de conduite dans «Hunde» 02/2023

Dans le prochain numéro de «Hunde» un article sera consacré aux «Règles de conduite pour les propriétaires de chien» avec des recommandations de comportement en forêt, dans la nature, dans les agglomérations, sur la voie publique et lors de rencontres avec d'autres chiens. Vous avez la possibilité de commander votre abonnement personnel ici : www.skg.ch/zeitschrift-hunde